

Danksagungen

Herrn Professor Dr. Ortwin Simon danke ich herzlich dafür, dass ich diese Stelle antreten durfte und diese Arbeit am Institut für Tierernährung anfertigen konnte.

Der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) danke ich für die Finanzierung des Projektes und damit auch meiner Doktorandenstelle.

Herrn Dr. Wilfried Vahjen danke ich für die gute Betreuung, besonders die unzähligen Tipps, interessanten Gespräche und die Geduld bei der Beantwortung meiner Fragen.

Herrn Dr. David Taras danke ich für die freundliche Zusammenarbeit, die vielen Tipps und die doch sehr schöne Zeit mit „unseren“ Schweinchen.
Dir viel Glück und Erfolg weiterhin !

Allen anderen Mitarbeitern des Instituts danke ich für die freundliche Unterstützung während meiner Zeit als wissenschaftlicher Mitarbeiter. Ebenso den Azubis und Praktikanten, die mir viel Laborarbeit abgenommen haben.

Den Kollegen aller Institute, die an diesem Projekt beteiligt waren, danke ich für die nette Zusammenarbeit.

Frau Dr. Arndt danke ich für die Beratung in statistischen Fragen.

Besonderer Dank an meine Weggenossinnen Ute Hansen, Meike Engel und Tanja Oswald. Ich denke, wir hatten eine tolle Zeit und viel Spaß. Euch allen viel Glück !

Dem Tierpfleger- Team des Instituts für Tierernährung danke ich für die tatkräftige Hilfe beim Gewinnen der Proben von unseren Schweinchen, allen voran Inis und Corinna.

Meinen Eltern danke ich für ihre Unterstützung und Geduld. Diese Arbeit widme ich Euch!

Meiner geliebten Eyla danke ich dafür, dass sie immer an meiner Seite war und mich nächtelang tippend ertragen hat.

Meiner süßen kleinen Hanna danke ich für den letzten Motivationsschub zur Beendigung dieser Arbeit.